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« Ж Е Л Е З Н Ы Й »

На буровом участке с з а 
данием недели справились 
девять бригад. Больше всех 
— 1.098 погонных метров 
взрывных скважин — про
бурил комсомольско-моло
дежный коллектив А. И. Вер- 
тебного, который досрочно, 
11 июня, завершил план че
тырех лет пятилетки. Мень
ше чем за три с полови
ной года коллектив пробу
рил 165.055 погонных мет
ров.

Из 18 экипажей програм
му семидневки выполнили 
лишь 5. В том числе экипаж
А. Г. Петроченкова, погру
зивший 41.300 кубометров 
горной массы, что на 1.300 
кубометров превышает з а д а 
ние. Всего на 100 кубомет
ров меньше сверхплановый 
счет эки паж а  Н. Е. Тихоно
ва.

10.900 кубометров из 
15.000 недогрузил экипаж
А. С. Уварова из-за проход
ки съезда, 9.400 нз 30.000 
кубометров — экипаж  А. П. 
Попова из-за поломки ходо
вого редуктора.

ЦЕХ
Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К О Г О

Т РА Н С П О Р Т А
Июнь начали не самым

лучшим образом. План пер
вой недели перевыполнили 
только три бригады: В. Ю. 
Гурьева — на 1.020 тонно- 
километров, Е. А. Х арлам о
ва — на 35.316 тонно-кило
метров и М. В. Нагилева — 
на 15.460 тонно-километров.

В целом по цеху не выве
зен 41.481 кубометр горной 
массы.

О Б О Г А Т И Т Е Л Ь Н Ы Й
К О М П Л Е К С

Лидирует  коллектив у ча 
стка гравитации, руководит 
которым В. Ф. Попович. 
План по выпуску продукции 
выполнен на 106,5 процента. 
Наибольший вклад  внесла 
смена В. И. Черкашина — 
119,1 процента.

92.110 тонн руды при пла
не 78.600 продробила смена 
В. Ф. Стельмаха (оператор 
Л. Н. Л ю бим ова) .

На участке обогащения 
лучшей назвалм смену С. В. 
Кирова (оператор Н. П. Яро- 
ш ева):  выпустила 37.352
тонны железного концентра
та  (101,4 процента).

Смена В. Н. Рогозы (ф ло
татор В. К. М ургаш ев) с 
участка флотации выпусти
ла сверх задания семиднев
ки 730 тонн апатитового 
концентрата (112,3 процен
та) .

Т Е П Л О Э Л Е К Т Р О 
Ц Е Н Т Р А Л Ь

Энергетики отпустили 
10.806 Гкал теплоэнергии и 
выработали 581 тысячу ки
ловатт-часов электроэнер
гии. При этом сэкономили 
243 тонны топлива.

Р Е М О Н Т Н О 
М Е Х А Н И Ч Е С К И Й

ЦЕХ
Коллектив выпустил про

дукции на 55,6 тысячи руб
лей (100,4 процента), отре
монтировал 17 насосов и 
полностью выполнил з а д а 

ние по постоянной номенкла
туре для всех трех основ
ных цехов.

А В Т О Т Р А Н С П О Р Т Н Ы Й
ЦЕХ

На 100,1 процента выпол
нил коллектив план недели, 
в том числе но бортовым 
машинам — на 120 процен
тов. Но недодал спецтранс- 
порта (99,5 процента). 

П О Д С О Б Н О Е  
Х О ЗЯ Й С Т В О

Механизаторы досрочно 
закончили посевную. 472,5 
гектара засеяно однолетни
ми травами, 34 гектара — 
многолетними и 15 гектаров
— озимой рожью. Уже поя
вились всходы.

Ж ивотноводы надоили за 
семидневку 199 центнеров 
(124 процента) молока и 
произвели 12,3 центнера (106 
процентов) мяса. Птицево
ды собрали 28.000 штук (194 
процента) яиц. Тепличницы 

вырастили 10,4 центнера (104 
процента) овощей закрытого 
грунта. Надой на одну ф у
ражную  корову составил 80 
килограммов при плане 79,3.

О Т Д Е Л
РА Б О Ч Е Г О

С Н А Б Ж Е Н И Я
Успешно начал июнь кол

лектив магазина «Овощи» 
(заведую щ ая Т. И. Семено
ва) :  выполнил план товаро
оборота за декаду  на 111,1 
процента, дополнительно 
реализовал товаров на 1,3 
тысячи рублей.

Коллектив магазина
«Хлеб» (заведую щ ая J1. А. 
Снегова) реализовал сверх 
задания товаров на 0,6 ты
сячи рублей (108,1 процен
та ) ,  магазина «Овощи» ( з а 
ведующая А. С. Бесярина)
— на 0,3 тысячи рублей 
(113,6 процента), магазина 
«Сказка» (заведую щ ая Т. П. 
Куликова) — на 4,9 тысячи 
рублей (111,2 процента).

Оленегорск— Ковдор
Бригада Ю. А. Дороньки-

на (Оленегорский ГОК) про
бурила в мае 2.200 погон
ных метров взрывных сква
жин (73,3 процента), а с 
начала года — 16.541 (99,4 
процента). Бригада А. И. 
Вертебного соответственно 
— 3.758 (107,4) и 20.448
(112,7).

Экипаж экскаватора  А. Н. 
Порошина погрузил за ме
сяц  65.700 кубометров гор
ной массы (113,3 процента), 
а с начала года — 319.600 
(118,6). Экипаж Б. Ф. Си* 
монова соответственно —

75.800 (108,3) н 303.400
(103,9).

Экипаж  экскаватора  А. М. 
Никифорова погрузил в мае 
82.600 кубометров (118 про
центов),  а с начала года — 
462.300 (121,6). Экипаж
А. С. Уварова соответствен
но — 43.700 (72,8) и 265.900
(96,7).

Экипаж БелАЗа-549 В. А. 
Сокола перевез за месяц
33.400 тонн горной массы 
(86,5 процента), а с начала 
года — 371.800 (100,8). Эки
паж В. Н. Порошина соот
ветственно — 233.500 тонно-

километров (119,1 процен
та) и 1.199.500 (122,4).

Экипаж БелАЗа-549 Г. П. 
Крупы перевез в мае 88.500 
тонн горной массы (125,9 
процента), а с начала года

417.900 (98,6). Экипаж 
Ю. С. Клочкова соответст
венно 214.400 тонно-ки
лометров (109,4) и 1.122.300 
(114,5).

Бригада водителей семи- 
десятипятитонников С. Я. 
Назарова  перевезла в мае 

' 526.600 тонн горной массы 
(109,7 процента), а с начала 
года 2.585.600 (106). Брига
да  Е. М. Ревякина соответ
ственно — 1.643.800 тонно- 
километров (101,3 процен
та) и 7.606.700 (98,8).

-ф НАВСТРЕЧУ П Р А З Д Н И К У
15 июля труженики ком 

бината в очередной раз о т 
метят День металлурга. В 
конце мая специальная ком. 
бинаговская  комиссия рас
смотрела вопрос о подго

т о в к е  к этому празднику и 
о его проведении. Она з а 
слуш ала работников Д в о р 
ца культуры, отдела кадров, 
спорткомплекса, ремонтно- 
строительного цеха, Ж КУ , 
О Р С а,  производственного и 
финансово-сбытового отде
лов, других служ б комбина
та, которые высказали свои 
пожелания и предложения.

К ажется ,  были учтены все 
стороны и малейшие детали. 
Так что праздник обещает 
быть интересным. Не вда 
ваясь в излишние подробно
сти, скаж ем, что тружени
ков комбината и членов их 
семей о ж и дает  яркое, запо-

Готовят подарки
минающееся зрелище. П р и 
глашаем вас, дорогие т о в а 
рищи, 15 июля на стадион 
спорткомплекса!

*  *  *

В начале года коллекти
вы цехов комбината приня
ли социалистические о б я з а 
тельства, в которых, наряду 
с другими памятными д а т а 
ми, значатся  и День метал
лурга. Транспортники, напри
мер, в качестве своего по
дарка обязались перевезти 
сверх плана 9,9 тысячи тонн 
руды и 5,1 тысячи кубомет
ров вскрыши.

Каково  положение у них 
на сегодняшний день? Хоро
ший задел  имеют с начала 
года бригады В. В, Ш м ако

ва (автоколониа №  1) и 
Е. М. Лобкова  (автоколон
на №  2), выполнившие соц
обязательства  пяти месяцев 
соответственно на 102,6 и 
104 процента.

В первой автоколонне 
можно выделить сегодня 
экипажи, возглавляемые
В. А. Михайловым, П. В. 
Левченко, В. Е. Шайгород- 
ским и А, В. Фоминым. Ц 
автоколонне? №  2 сверхпла
новые тонны — на счету 
экипажей, которыми руково
дя т  Ю. С. Клочков, А. Н. 
Марченко, В. Н. йорошин,
В. И. Мацкевич, Н. И. Ку- 
рьяиов и другие.

Предпраздничная вахта 
продолжается.

Эффективность взаимопонимания
Увереннее работается, ког

да  силосные банки лишь на
половину заполнены апатито- 
:ым концентратом. Ведь ес 

ли они полупустые, значит, 
— вагоны подаются под по. 
грузку в достаточном коли
честве и довольно ритмично.

Но это не единственная 
причина удов летв ор итель -
ной работы апатитчиков. 
Ведь еще с апреля '  норма
лизовалось положение с в а - ’ 
гонами, но тогда коллектив 
флотации был еще не готов 
обеспечить соответствую
щий выпуск крнцентрата.

Н ормальная работа на 
чалась в мае. Положение на 
апатитовом производстве в 
первой половине июня при
мерно такое же. Если не 
лучше. Во всяком случае, 
обошлось без сбоев, кото
рые все же были в первых 
числах прошлого месяца.

Значительно улучшилась 
взаимосвязь по цепочке: 
обогащение — хвостовое хо
зяйство — гравитация — 
флотация; Заметно приба
вил коллектив гравитацион- 
ников, И в результате в за 

имопонимания всех участни
ков производства повысил
ся коэффициент использова
ния хвостов.

Колебания по суткам со 
дер ж ани я  пятиокиеи фосфо
ра в питании остаются. Они, 
собственно, и неизбежны 
при существующем полож е
нии с подачей питания без 
усреднения. Ж елательно  
только, чтобы эти колебания 
сводились к минимуму.

С. Ф ОМ И ЧЕВ , 
заместитель начальни
ка  участка  флотации.

Флотацией Александр 
Николаевич Таромаро занял 
ся еще до пуска апатитово
го производства, когда учил
ся на курсах специалистов 
для новой фабрики. З а  годы 
работы на участке он отлич
но зарекомендовал себя и

по праву считается одним 
из ведущих производствен
ников. В коллективе смены 
№  1 флотатор Таромаро 
играет важнейшую роль.

Немало можно сказать и 
о его участии в обществен

ной жизни: активный д р у 
жинник, политинформатор, 
общественный инспектор по 
технике безопасности, член 
поста народного контроля 
на участке.

Фото А. Кондратюка.

ф СИГНАЛ Д А Н  — СИГНАЛ УСЛЫШАН-

Не снимаем ответственности
В «Рудном Ковдоре» 

(№ 41—42) была опублико
вана зам етка  начальника 
техбюро обогатительного 
комплекса Т. й .  Н и ко л ае 
вой «Причина не только 
внутри». Смысл заголовка в 
том, что ведение технологи
ческого процесса на апатито
вом производстве за тр у д н я 
ется и но вине горняков (по
падание металла в дробил
ку, сбои из-за низкого со 
дер ж ани я  пятиокиеи фосфо
ра в руде).

На запрос редакции отве
тил начальник рудника «Же* 
лезный» Ф. Н. Никитин:

— В мае горняки рудни
ка «Железный» более с та 
бильно подавали руду на 
обогатительный комплекс по 
сравнению с м артом —апре
лем. Из 93 смен только в 30 
случаях не справились с пла
новой подачей, что состав
ляет 32 процента — а в пре
дыдущ ие два  месяца этот 
показатель равнялся 65 про
центам.

За  подачу металла на уча
сток дробления 16 мая ви

новные наказаны, мастер по 
ремонту С. В. Новиков от
странен от занимаемой дол
жности.

Решен вопрос о круглосу
точном выделении на рудник 
вспомогательного транспор
та (автомобиля на базе 
БелАЗ-548) для перевозки 
деталей и узлов горных м а
шин при всех видах ремон
та. А.втомашинз будет вы
возить с горизонтов карьера 
оставшиеся после устране
ния неисправностей детали и 
металл.

Задание  мая по усредне
нию руды выполнено, факт 
— 6,8 процента содержания 
пятиокиеи фосфора — соот
ветствует плану. Из 93 смен 
только в 12 не выдержаны 
техусловия. 19 м ая  случился 
сбой из-за неплановых про
стоев экскаваторов, повлек
ший большую часть брако
ванных смен с низким содер
жанием пятиокиеи фосфора в 
руде.

Необходимо высказать и 
пожелания обогатителям. З а  
пять месяцев этого года

горняки подали на фабрику 
6.525,2 тысячи тонн руды i 
содержанием пятиокио
фосфора 6,5 процента. И: 
этого количества руды мож 
но было выпустить (при сто 
процентном использовани) 
хвостов и стопроцентном из 
влечении) 1.062 тысячи т о т  
апатитового концентрата
Обогатители же выпустил) 
за  этот период только 407,1 
тысячи тонн, то есть мене) 
половины возможного.

Использование хвостов со 
ставило 60,4 процента, a i 
целом извлечение апатит, 
из руды — 38,3 процента. (  
хотя коллектив рудника hi 
снимает с себя ответствен 
ности за улучшение качест 
ва усреднения руды и по 
стоянно принимает меры i 
этом направлении, o c h o b h o i  

резерв для  увеличения вы 
пуска концентрата — ш 
обогатительном комплексе 
как видно из цифр. Ясно 
что использование x b o c t o i  

долж но  быть близко к 10( 
процентам, и извлечение так 
же надо повышать.
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#  КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и з н ь . ф  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ

ВЫСТУПАЮЩИМИ НЕ ЗАПИСЫВАЛИСЬ...
Более ста человек приняли 

участие в рудничном ком 
сомольском собрании, на ко
тором с докладом о задачах  
комсомольских организаций 
комбината в свете решений 
VII!  Пленума Ц К  В Л К С М , 
положений и выводов, со 
держ ащ ихся  в речи Гене
рального секретаря Ц К  
К П С С  К. У. Черненко на 
Всеармейском совещании 
секретарей комсомольских 
организаций, выступила сек
ретарь комитета В Л К С М  
комбината Л. Мальцева.

Большое внимание она 
уделила воспитанию подра
стающего поколения, ш еф 
ской работе, проведению 
Вахты Памяти, достойной 
встрече 40-летпя Великой 
Победы.

Один из ключевых момен
тов - дисциплина членов 
ВЛКСМ . В этом плане в о 
ж ак  комбинатовской комсо
молии подвергла резкой кри
тике тех, кто нарушает  ус
тавные требования.

Все эти ребята — у нас 
на контроле. Комсомольские 
поручения тут могут сыграть 
огромную положительную

роль в воспитании.
Обычно для того, чтобы 

то или иное собрание, кон
ференция прошли более о р 
ганизованно, -намечается 
круг лиц, могущих принять 
участие 1в обсуждении ос
новного доклада .  На этот 
раз у нас в прениях высту
пили экономист, секретарь 
бюро В Л К С М  управления 
рудника В. Б. Поварова, 
электрослесарь бурового 
участка, член молодежного 
клуба «Эридан» С. И. До- 
рогов и автор этих строк.

Рассказали о политучебе 
комсомольцев, организации 
их досуга, о шефской рабо
те. В свете положений, со 
держ ащ ихся  в речи Кон
стантина Устмновнча Чер
ненко на Всеармейском со
вещании, все эти стороны 
пашей жизни приобретают 
еще большую актуальность. 
И в данном плане заво еван 
ные позиции нельзя сдавать.

Разговор о задачах, стоя
щих перед членами В ЛКСМ , 
увлек многих. Н а  трибуну 
стали подниматься товари
щи, которые, возможно, и не 
собирались выступать.

Слово попросили секре
тарь партбюро рудника Л. М. 
Попытайленко, мастер уча
стка экскавации Е. Л. Анп- 
каев, старший бурильщик
А. М. Мамошпн в начальник 
рудника Ф. Н. Никитин,

Коснувшись идеологиче
ской работы, Л. М. Попытай 
ленко предложила затем
провести среди молодых гор
няков анкету: цех в будущем 
и роль в нем нынешних ком
сомольцев.

Е. А. Аникаев рассказал  о 
положении на своем участ
ке. Заострив внимание на 
задолж никах ,  предложил 
некоторых исключить из р я 
дов ВЛКСМ . Так сразу, ес
тественно, это не делается, 
будем работать с этими ре
бятами.

Ф. Н. Никитин призвал 
юношей и девушек активнее 
участвовать в общественной 
жизни, не упусрив при этом 
и совет молодых специалис
тов рудника.

Качество взрывов - боль
шая проблема. От него з а 
висят все участки. Это на
чало начал. Почему бы не 
создать, предложил началь

ник рудника, творческую 
группу из молодежи, кото
рая  вплотную бы зам ялась  
этим вопросом?..

Па мои взгляд, собрание 
прошло с большой пользой, 
затронуты важные стороны 
жизнедеятельности всего 
коллектива горняков.

23 июня мы примем уча
стие в субботнике. Намети 
ли перечислить и фонд фес
тиваля не менее 4 !8  рублей. 
В октябре проведем вечер, 
посвященный истории фес
тивального движения.

Д л я  улучшения шефской 
работы принято решение со
здать и у пас на руднике 
педагогический отряд (по 
типу комбинатовского). На- 
ши комсомольцы п о ддерж а
ли инициативу траибпорт- 
ппков о шефстве над жп 
лЦщным строительством и 
предложение молодежи энер
гоцеха оборудовать дет
скую спортивную площадку.

Слоном, есть, куда прило
жить молодые руки.

И. ПЕТРУХИНА, 
секретарь бюро ВЛКСМ  
рудника «Железный».

СЧЕТ 
ОТКРЫТ

Летом 1985 года в Моск
ве состоится XII Всемирный 
фестиваль молодежи и сту
дентов. Он пройдет под ло
зунгом «За антиимпериали
стическую солидарность, 
мир и друж бу».

ЦК ВЛКСМ принял ре
шение провести 23 июня — 
в канун Дня молодежи — 
Всесоюзный субботник, по
священный 60-летию при
своения комсомолу имени
В. И. Ленина и предстоя
щему фестивалю. Зар або
танные средства пойдут в 
фонд XII Всемирного фес
тиваля молодежи и студен
тов.

Труженики нашего комби
ната решили выйти на ком
сомольско-молодежный суб
ботник всеми сменами, 
бригадами, независимо от 
возраста, и отработать этот 
день с наивысшей отдачей.

Для успешного проведения 
субботника администрация, 
партком, профком и коми
тет ВЛКСМ комбината соз
дали оперативный штаб. Его 
возглавили Л. П. Мальцева 
(начальник), В. С. Бондарь 
и В. А. Костромин (замести
тели начальника ш таба).

Коллективам, работаю
щим по скользящему графи
ку, разрешено внести свой 
вклад в счет субботника за 
ранее, использовав выход
ной день.

В цехе технологического 
транспорта счет открыла 
бригада В. Ю. Гурьева. Во
дители стодвадцатитонников 
заработали и перечислили в 
фонд фестиваля 164 рубля. 
Особо отличились Т. И. Ку- 
гурушев (при плане 2.100 
перевез 2.280 тонн горной 
массы) и В. А. Ершов (при 
плане 2.232 перевез 2.400 
тонн).

Говорят, за  двумя зайца 
ми погонишься, ни одного 
не поймаешь. Но в нашем 

, случае положение несколь
ко иное. Рейд, проведенный 
нами на территории цеха 
технологического транспор
та по выбросам нефтепро
дуктов, преследовал две ц е - ‘ 
Ли: во-первых, природоох
ранную и, во 'вторых, эко
номное обращение с горю
чесмазочными материалами.

Вероятно, многие уж е о б 
ратили внимание на фото
газету, вывешенную «про
жектористами» в здании уп
равления комбината на пер
вом этаж е  (снимки сделала 
Елена М аксаковская) .  М о ж 
но воочию убедиться, как 
транспортники «берегут» 
флору и фауну.

С кажем прямо, они могли 
бы делать  это гораздо луч
ше, чем сегодня. Приведу 
факты, выявленные в ходе 
рейдовой проверки.

Корпус Л1» 1. Здесь за м е 
чаний несколько. Масло пе-

ВОПРЕКИ ПОСЛОВИЦЕ
ревозится в тележке, в не
приспособленной таре, отче
го происходит его разбры з
гивание. Рядом с ведром,- 
предназначенным - для  слива 
масла из картера, боль
шие жирные пятна. Л у ж и  
масла мы обнаружили и на 
стоянке автомобилей №  1. 
Можно назвать еще ряд  по
добных. фактов.

Что касается корпуса 
№  2, то и здесь без зам еча 
ний не. обойтись: лужи м ас
ла возле здания и подле д е 
монтируемых ГМП.

У автомобилей отметили 
подтеки горючесмазочных 
материалов на трубопрово
дах  и баках с горючим. При 
осмотре территории, приле
гающей к цеху, обнаружили 
несколько источников попа
дания нефтепродуктов в .о к 
руж аю щ ую  среду.

Ливневой канализации в 
ЦТТ нет, потому вредные

вещества с паводковыми и 
дождевыми водами разносят
ся далеко по округе, нанося 
вред всему живому.

Комиссия, в состав кото
рой вошли председатель пер
вичной организации общест
ва охраны природы комби
ната С. С, Гамзоц, член бю
ро этой ж е организации 
А. М. Езус, секретарь ком
сомольской организации 
электроцеха О. Д. Никиши
на и автор этих строк, пред
ложила ускорить строитель
ство ливневой канализации 
и просила руководителей 
ЦТТ рассмотреть вопрос о 
сборе п очистке ливневых 
стоков. Ведь да ж е  простей- 

.шие маслоловушки в нес
колько раз уменьшают по
падание нефтепродуктов в 
окруж аю щ ую  среду.

В. АНИКИЕВ, 
начальник штаба «КП» 
комбината.

БУДЕТ ДЕТЯМ СПОРТПЛОЩАДКА
Районный штаб «Комсо

мольского прожектора» про
верил готовность баз и соо
ружений Ковдорского ГОКа 
к летнему спортивному се
зону. В рейде участвовали 
А. М. З ахаров  и В. Л. С ар
кисов (Ковдорский ГОК),
С. Н. Перфильев и В. А. 
Л убнев  (ГОК «Ковдорслю- 
да») .

Сразу следует отметить: 
спортивные объекты во д в о 
рах, относящихся к Ж К У  
Ковдорского ГОКа, к летне
му сезону не готовы. Короб
ки не приспособлены для иг
ры в мини-футбол. Отсутст
вуют волейбольные и бас
кетбольные площадки. Д е т 
ские площадки не оборудо
ваны спортивными снаряд а 

ми, а если таковые имеются, 
то находятся  в плачевном 
состоянии.

Вот адреса запущенности: 
Слюдяная, 2, 3, 7; Ленина, 
20, корпус 1; Горняков, 6; 
площадка за  рестораном 
«Север».

Плохи дела со спортбазой 
в подшефной школе комби
ната. На спорткомплексе 
нет волейбольных и баскет
больных площадок, не гото
вы легкоатлетические со
оруж ения (исключение — 
беговая дор о ж к а) .  Отсутст
вуют простейшие спортив
ные снаряды. Готовы к но
вому сезону футбольное по
ле и площадка для городош 
ников.

Участники рейда предло

жили принять меры по под
готовке спортивных объек
тов во дворах, усилить ш еф
скую помощь школе Л"? 1 и 
разнообразить базу спорт
комплекса д л я  массовых з а 
нятий летними видами спор
та- и оздоровительных ме
роприятий.

Во исполнение сказанного, 
на расширенном заседании 
комитета ВЛК.СМ комбина
та 5 июня принято реше
ние оборудовать силами 
комсомольцев детскую спор, 
•гивную площадку в районе, 
прилегающем к корпусам I 
и 2 по Кошица, 6.

А. ЗАХАРОВ, 
начальник штаба «КП» 
Ковдорского ГОКа.

Рабочая смена

Старательно усваивают 
ребята уроки наставника 
Александра Григорьевича 
Гуляева. Опытный токарь, 
один из передовиков участ
ка механизации цеха техно
логического транспорта, он 
пользуется авторитетом и в 
своем рабочем коллективе, и 
у учеников подшефной шко
лы.

Девятиклассники сейчас 
проходят на комбинате лет
нюю производственную прак
тику. Это ответственнейший

этап углубленного производ
ственного обучения. Еще 
год — и получат квалифи
кационные свидетельства 
новые молодые рабочие са
мых разных специальностей.

На снимкал: Юра Корни
лов и Наташа Осипенко с 
токарем - н а с т а в н и к о м  
А. Г. Гуляевым; Наташа 
Левина самостоятельно вы
тачивает бронзовую втулку 
для узлов БелАЗа.

А. КОНДРАТЮ К.
Фото автора.

ПРЕСС-ФАКТ

П р е д с ш а в и ш е л Ь н о е  
совещание металлургов

Па Череповецком комби
нате состоялось заседание 
коксохимической секции по
стоянной комиссии по чер
ной металлургии Совета 
Экономической Взаимопо
мощи.

В нем принимали участие
представители стран СЭВ, а

такж е  специалисты Минис
терства черной металлургии 
СССР, научно-исследова
тельских и проектных орга
низаций.

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».
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Э Т А Ж  3  Д  О  Р  ОВторое рождение у з д р а в 
пункта на обогатительном 
комплексе состоялось в 1980 
году, с переездом в новое 
помещение.

Мож но легко убедиться в 
том, что забота  о здоровье 
рабочего коллектива о бо га 
тителей - -  на долж ном уров
не: ведь это новое помеще
ние занимает второй этаж  
центрального бытового к ор
пуса за исключением места, 
отведенного для  столовой. 
Но если приплюсовать сюда 
н блок питания, то получа
ется целый эт а ж  здоровья.

В здравпункте две хозяй

ки: молодые, но достаточно 
опытные фельдш ера Н а т а 
лья  Семенихина и Галина 
Л арионова. В их распоря
жении шесть кабинетов, 
среди которых —- предназ
наченные для  деж урства  
фельдшеров и для консуль
таций бывающих здесь це 
ховых врачей ГОКа. Кроме 
процедурного есть еще к а 
бинеты перевязочный и фи
зиотерапевтический. И м еет
ся и стоматологический, но 
он сейчас (надеемся, ие на

совсем) закрыт.
Д ел  у хозяек в белых ха

латах  хватает. П ервая  по
мощь, инъекции, перевязки 
— все это они делаю т уме-1 
ло и доброжелательно. О д 
них только физиотерапевти
ческих процедур полный на
бор: УВЧ, ингаляции, элект- 
рофарез, кварц. Аппаратура 
современная, к тому же, по
стоянно поддерживается в 
порядке.

Обязательные пациенты 
на приеме в здравпункте —

дцспансеризованные работ
ники обогатительного комп
лекса. Это люди, стоящие 
на учете у цеховых врачей 
но поводу хронических з а 
болеваний. Им не надо вы
бирать время для  лишнего 
посещения поликлиники, 
прямо сюда приезжают ле 
чащие врачи.

И если просто человеку 
занедужилось на смеке, он 
может смело зайти в з д р ав 
пункт. Здесь выслушают, 
осмотрят, помогут. (Ж аль ,

В ь я
что не в любую только сме
ну открыты двери: зимой— 
двухсменная работа, а летом 
и еще меньше — с 8 до 16 
часов. Но это уж е  другой 
вопрос).

Работники здравпункта 
де р ж ат  постоянную связь с 
медиками цеха технологиче
ского транспорта. Согласо
вывают мероприятия, кон
сультируются, взаимно по
могают. А как  бы началь
ником «цеха здоровья» на 
комбинате является старший

фельдшер здравпункта руд
ника «Железный» В. П. Му- 
ханова. Весь медперсонал 
этих маленьких амбулато
рий — опора цеховых в р а 
чей, их падежные помощ
ники.

Много добрых слов заслу
жили, фельдшера Н. Семе- 
ннхина и Г. Ларионова от 
обогатителей, которым они 
всегда готовы прийти на по- 
мощь.

Г. БОДРЯКОВ,
председатель профкома 
обогатительного комп
лекса.
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Нарушений
стало

меньше
В начале мая в автотранс

портном цехе состоялось р а 
бочее собрание, на котором 
шел серьезный разговор о 
проведении смотра безопас
ности труда,.

В ходе смотра нам надле
жит выявить недостатки в 
этом важ ном деле, чтобы 
устранить их. А т а к ж е  при
нять меры к улучшению 
обучения и инструктирова
ния рабочих по- безопасному 
выполнению трудовых опе
рации; оснащения оборудо
вания и производственных 
процессов техническими 
средствами, обеспечиваю
щими безопасность; содер
ж ани я  и использования кол
лективных и индивидуальных 
средств защиты работающих; 
состояния санитарно-гигие
нических условий на р а б о 
чих местах и технологичес
кой дисциплины; наглядной 
агитации по культуре про
изводства и охране труда.

Н а  период смотра у нас 
создана цеховая комиссия, а 
на участке А Р М  и в автоко
лоннах — общественные по
сты. Составы комиссии и по- 
стов вместе с положением о 
смотре вывешены на видных 
местах, как  и ж урналы  для 
предложений трудящихся.

З а  месяц с небольшим в 
цехе подано 8 предложений, 
направленных на улучшение 
условий труда и техники 
безопасности. Четыре из них 
у ж е  реализованы, остальные 
— в стадии выполнения.

Так, в отделении ремонта 
п проверки топливной аппа
ратуры по предложению а в 
тослесаря коммуниста А. А. 
Галкина изготовлен стол 
под приборы проверки бен
зонасосов и карбю раторов и 
задействована над  ним вы 
тя ж н а я  вентиляция. Во вновь 
открытой столярной мастер
ской по предложению плот
ника Б. Ф. Иванова над вер
стаком электрослужба ОГМ 
выполнила местное освеще
ние. Сделано одновременным 
включение станка по расточ
ке тормозных колодок и от
соса пыли, тогда как  ранее 
это производилось отдель
ными пультами управления.

В настоящий момент не
мало делается для  улучше
ния условий труда в отде
лении, по ремонту гидроуси
лителей н амортизаторов. 
Электрослужба ОГМ сд ел а 
ла  над верстаками местное 
освещение, установила д о 
полнительные розетки для 
подключения электроинстру
мента.

На всех участках авторе
монтной мастерской идут 
работы но внедрению пнев
моинструмента, подключае
мого к воздушной сети ста 
ционарного компрессора.

Надо  отметить, что в пе
риод смотра уменьшилось 
количество нарушений тех
ники безопасности. Так, в 
апреле «отличились» 10 че
ловек, а в мае — шестеро. 
Несчастных случаев на про
изводстве в прошлом меся
це не было. I 

Ведется большая работа 
по перемещению склада  з а 
пасных частей автомобилей 
на территорию цеха, что 
даст  большой экономичес
кий эффект и улучшит ус
ловия труда  всего коллек
тива.

Б. КРЫ ЛОВ, 
председатель цехкома 
автотранспортного цеха;

М. А ВД ЕЕВ, 
старший инженер по без
опасности движения и 
технике безопасности.

' #  КОНКУРС В РАБОЧЕЙ СП Е Ц О В К Е

Проявление сильных сторон
Как и п прошлом году, 

свой профессиональный 
праздник труженики химла- 
боратории Ц З Л  отметили 
не-совсем обычно: по второй 
раз  здесь среди лаборантов 
ировуден конкурс профмас
терства.

В нем привяли участие 
И. Н. Шанина, Ц. И. Акн- 
моукнна, Н. А. Шведова, 
11. А. Быкова, Т. Г. Неофи- 
тоиа, Г. Л. Потоцкая и В. Г. 
Степанова -  лушПие л аб о 
ранты химанализа, передо
вики производства. Главные 
организаторы конкурса — 
старший инженер Л .  И. А га
пова, лаборан т  В. И. Бело
ва (Валентина Ивановна 
возглавляет  здесь профгруп
пу). Им помогали и другие 
сотрудники лаборатории.

Мне довелось быть свиде
телем обоих праздников про
фессионального мастерст
ва, т ак  что интересно будет 
провести параллель и срав 
нить оба конкурса.

Изменения коснулись уже 
самой программы. Появи
лись литературная виктори
на (ее провела Людмила 
Николаевна З о р и н а ) , ,а  т а к 
ж е конкурсы под названи
ем «Находчивая хозяйка» 
и «Я долж на  быть краси
вой», в расшифровке не нуз 
ждающиеся.

Конечно, самое г л а в н о е -  
это профессиональное з а д а 
ние: определить содержание 
железа,  фосфора н йагния в 
пробах. Сразу следует ска 
зать, чтЬ у всех участниц 
конкурса количество баллов 
за выполнение первого э т а 
па конкурса возросло по 
сравнению с тем, что н а б р а 
ли их подруги в прошлом 
году. А при проверке тео
ретических знаний ошибок 
нынче практически не было. 
Это, несомненно, свидетель-,  
ствует о возросшем уровне 
профессионального мастер
ства.

На мой взгляд, только что 
прошедший конкурс и офор
млен был ярче, содерж атель
нее. Во-первых, обратил на 
себя внимание праздничный 
выпуск стенгазеты «Химик». 
С интересом прочитал ста
тьи, написанные начальни
ком химлаборатории Т. А. 
Загудаевой и лаборантом 
Л. Н. Зориной.

Во-вторых, работники биб
лиотеки профкома комбина
та сделали обширную вы 
ставку книг под девизом 
«Д ля  дома, для семьи». С 
любопытством участницы

конкурса п его гости (из 
промышленно - санитарной 
лаборатории и лаборатории 
обогащении Ц З Л ) просмот
рели книги о лечебном пи
тании, о прелестях вегета
рианской кухни, о д е к о р а 
тивной вышивке, худож ест
венной штопке и многие 
другие.

В-трстьнх, в красном угол
ке химлаборатории на сей 
раз была оформлена доволь 
но любопытная выставка ри
сунков, различных поделок 
и так  далее. Под работами 

фамилии тех, кто здесь 
трудится (в том Числе и 
участниц конкурса).  Правда, 
инициалы не совпадают...

Но не станем более запу
тывать читателя. Секрет 
прост: экспонаты выставки
выполнили дети. Конкурс 
ведь проходил 1 июня, в 
М еждународный день за щ и 
ты детей.

Лиш ь один пример, поз
воляющий оценить степень 
талантливости ребятишек, 
представивших свои работы. 
Я имею и виду фантастиче
ский рассказ А. Ш арко «О т
крытие нового мира». А ле
ша — шестиклассник, учит
ся в подшефной школе ком
бината. Его мама — Л. А. 
Ш арко — лаборант  химана
лиза.

Наверное, Алеша поскром
ничал, определяя жанр  сво 
ого объемного произведения, 
как «рассказ». .Пожег быть, 
«повесть»?..

Но мы несколько отвлек
лись от главной нити пове
ствования. П р о д о лж ая  ее, 
скажем, что впервые на по
добного рода конкурсах по
бедительнице было присвое
но звание «Мисс Химия-84». 
Ею стала Н а деж д а  Быкова 
(на снимке), лаборант  вто
рого разряда ,  старш ая  сме
ны №  1.

Н а деж д а  Анатольевна Б ы 
кова — кандидат  в члены 
КПСС, студентка-заочница 
Ленинградского политехни
ческого института, член 
группы народного контроля. 
Пожалуй, впервые столкнул
ся с фактом, когда в ж ен 
ском коллективе столь еди
нодушно, не ж ал е я  слов, с 
нескрываемым восхищением 
рассказывали о товарищ е но 
работе. (К этому «мотиву» 
мы еще вернемся, но чуть 
п о з ж е ) .

Итак, Н ад е ж д а  Быкова. 
Во всех турах  она набрала
49,5 балла. Хотите верьте— 
хотите нет, но еще задолго

до  окончания конкурса, ког 
да  о победительнице я ни
чего не знал, глянув в весо
вой на участницу под номе
ром 4, загадал ,  что именно 
она... вероятно...

Оказалось, что за Н а д е ж 
ду «болеют» многие. Это 
да еще плюс характеристи
ки, выданные Н. Быковой, 
только усиливали то з а р о 
дившееся предчувствие. И 
оно оправдалось.

А вот в прошлом году с 
прогнозом у меня не полу
чилось, Д а ж е  близко не бы
ло! Выходит, и для  автора 
двенадцать месяцев не про
шли даром? Или что-то
другое?

Д а ,  наверное. А именно: 
настроенность II. Быковой 
на победу, сквозившая д а 
ж е в складках  белоснежно
го халата.

Второе место заняла  Т, Г. 
Неофитова, третье — Н. А. 
Шведова, набравшие соот
ветственно 48,6 и 48,5 б а л 
ла. Вот какая  острая р а з 
вернулась борьба.

Наверное, результаты мог
ли быть лучше, кабы никто 
не мешал участницам кон
курса показать все, на что 
они способны. (Тут как  раз 
мы продолжим затронутый 
выше «мотив»). Хотя, кто 
знает, может  быть, и не сто 
ит под завязку  среди празд
ничных аккордов подпускать 
этакую «фугу». Но когда 
еще представится случай 
поговорить о столь важной 
области, как  морально-пси
хологический клъмат в кол
лективе?

Н а минуту забудем хим- 
лабораторпю, обратимся к 
другому женскому коллек
тиву, одна из членов кото
рого (не ведаю, из каких 
уж  там намерений, но толь
ко не из благих) недавно 
рассказы вала  о том, как  дру
жно они живут. У них, знае
те ли, не бывает д а ж е  мел
ких ссор. Рассказчица умол
чала о малой малости: ссб- 
рятся там... по-крупному.

Пример, к счастью, ника
кого отношения к системе

комбината не имеет. Однако 
д л я  сравнения он нам при
годится.

Так вот. В химлаборато
рии не скажут, что у них 
все тихо да  гладко. Есть, 
как говорится, трения. Есть 
и недовольные. Те, которым 
все долж ны  д а  обязаны, а 
вот собственная, личная от 
дача  их мало волнует. «Дай, 
дай!» — вот их платформа 
и кредо.

Как  считает председатель 
месткома В. И. Белода,  в 
химлаборатории коллектив 
на 99 процентов здоров. Вот 
это по-честному, от души. 
Ну, а «болячки»... Трудно 
найти абсолютно здорового 
человека. В области ж е че
ловеческих отношений все 
гораздо сложнее.

И вот такие конкурсы, что 
проходят у химиков, в этом 
плане архиважны. Конкурс 
— это проявление сильных 
сторон коллектива. Не 
удасться он не может.

В. АФАНАСЬЕВ.
Фото А. Кондратюка.

#  ТВОРИ,  ВЫ ДУМ ЫВА Й,  ПРОБУЙ

«И в каждом пропеллере дышит...»
Очень часто научные р а 

ботники, глубоко вникаю 
щие в какую-то проблему, 
обкладываю тся словарями 
н начинают прорабатывать 
литературу на иностранных 
языках. Чтобы сказать  но
вое слово в науке, нужно 
хорошо представлять проб
лему в целом.

С похожей ситуацией 
столкнулся, как это ни стран
но, в клубе юных техников 
профкома Ковдорского
ГОКа. И несколько удивил
ся тому факту, что ребята 
умеют работать с разными 
источниками.

Того, что издается у нас 
в стране, кютовцам явно не 
хватает. А какие издания 
выходят? М ож но назвать, 
пожалуй, лишь журнал  
«Крылья Родины». Специ
альной ж е периодики, на 
пример, по авиамоделизму 
— нет. Т ак  что приходится 
выписывать польские, вен
герские, чехословацкие ж у р 
налы и те, что издаются в 
ГДР.

С тремя первыми трудно
стей, и общем-го, возникает 
немного. Чащ е всего слова 
понятны, поскольку похо
жи, ну, а в чертежах ребята 
разбираются. Если же во з
никает какая-то  загвоздка  

можно справиться по сло
варю. Они всегда под рукой. 
С немецкими ж ур нал ам и — 
посложнее, но справляются.

Опустел сейчас клуб. У 
кого-то экзамены в школе, 
кто-то у езж ает  на каникулы. 
Остались те, кому предстоит 
выступать летом за  сборную 
области на первенстве Се
веро-Западной зоны (десять 
областей) по авиамодельно
му спорту. Готовятся к стар 
там пилот Сергей Докукин 
и механик Михаил Донченко. 
Их эки паж  выступит в 
классе моделей «воздушный 
бой».

В нынешнем году юные 
техники поработали плодо
творно. Наша газета не так 
давно  писала об их успехах. 
Но  необходимо сказать  и о 
том, что нынче КЮТ занял

первое место среди профсо
юзных клубов области (за 
оформление учебных клас
сов, оснащение л аб о р ато 
рий) с вручением денежной 
премии в размере 500 руб
лей. Эти средства пойдут на 
приобретение материалов, 
укрепление материальной 
базы клуба.

Члены КЮТа частенько 
выступают на различного 
рода соревнованиях. У ко 
го-то, возможно, возникает 
вопрос: а почему в Ковдоре 
они не проводятся? О, не 
трогайте. Это больное мес
то. Где соревноваться? Кор- 
додрома у авиамоделистов 
нет.

Сегодня, может  быть, не 
время заострять этот вопрос, 
потому как ребят нет, а они 
могли бы принять самое д е я 
тельное участие в строитель
стве нужной площадки. В 
то ж е  время и умолчать о 
проблеме нельзя.

О кордодроме у нас неод
нократно заходил разговор 
с директором КЮТа Анато

лием Алексеевичем П ав л о 
вым, Есть ли выход из соз
давшегося положения? Есть. 
Вот что дум ает  по этому по
воду руководитель клуба: 

Считаю, что нужно 
звать на помощь комсомол. 
Читали выступление Гене
рального секретаря Ц К  
КПСС товарищ а К. У. Ч ер 
ненко на Всеармейском со
вещании секретарей комсо
мольских организаций? В оз
никли какие-то вопросы? 
Нет. Все сказано четко и 
ясно. Есть, куда  приложить 
молодые сильные руки, есть. 
Один из адресов я назвал...

Действительно, а почему 
бы и в самом деле не при
влечь комсомольцев? Конеч
но, потребуется и помощь 
хозяйственных руководите
лей, потому как на одном 
энтузиазме не взлетишь. 
Все начинается с площадки.

И ею ж е  кончается. Го
раздо сподручнее посадить 
модель на ровное место, на 
все три точки одновременно. 
Трудно д а ж е  словами пере

дать  те чувства, что испы
тывает пилот, когда при по
садке  модель летит кувыр
ком. Ведь достаточно одной 
ямки или бугорка, чтобы 
она зарылась в землю.

Учтем при этом, , что на 
создание только одной мо
дели уходят порой не меся
цы — годы кропотливого 
труда.  А сколько сил требу
ется и терпения, чтобы р а з 
добыть нужные материалы?! 
З а т о  не передать и того вос
торга, когда модель, нако
нец, взлетит и парит под 
облаками.

Авиамоделизм, военно
технический вид спорта, 
требует от занимающегося 
полнейшей самоотдачи, вос
питывает многие ценные к а 
чества, так  необходимые в 
нашей сложной жизни. Д е я 
тельность клуба, наряду  с 
другими важными делами, 
тож е  долж на  найти о т р аж е 
ние в наших рабочих пла
нах.

В. СЕМ АКИ Н.
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ЕЩЕ ДВА ОЧКА
Н аш  соперник во втором 

м а т ч е — мурманский «Аван
гард» — о казался  орешком 
покрепче. Мурманчане на 
этот раз  неплохо подгото
вились к сезону и предста
ли сплоченным коллективом.

Игра шла упорная, обе 
команды старались вырвать 
инициативу. Н о  постепенно 
вырисовалось преимущество 
«Горняка». К чести ребят, 
они проявили хорошую фи
зическую готовность, хотя 
поехали на этот матч пос
ле довольно большой наг
рузки в рабочую педелю па 
производстве.

Несколько настойчивых 
атак, и нам удалось забить 
гол на последней минуте 
первого тайма. Он и решил 
исход встречи. Было, прав
да, несколько возможностей 
во второй половине закре
пить преимущество, по в 
одном случае арбитр не зас
читал гол, зафиксировав 
«вне игры», а в другом не 
назначил явный, по-нашему 
мнению* пенальти.

По сравнению с предыду
щим матчем в составе бы
ли изменения, вызванные в 
первую очередь травмой 
В. Гладких. В центре сыг
рал В. Конюхов, а в линии 
атаки вышел на замену ве

теран Н. Котик.
М ож н о  отметить уверен

ную игру всей защиты, а 
так ж е  вратаря. Кстати, о 
вратарях:  один матч прос
тоял на воротах С. Л укьян-  
цев— и уехал в отпуск, вто
рую встречу о т ы г р а л  
В. Щербинин — и тоже соб
рал чемодан. Но команду 
это не застало  врасплох. 
Пусть некоторые болельщи
ки удивлялись на предсе
зонных тренировках: «Три 
вратаря! Куда столько?» — 
зато сейчас мы уверены, что 
А. Портянченко надежно за 
щитит ворота.

Теперь у «Горняка» четы
ре очка после двух  матчей. 
П ять мячей забито, один 
пропущен — хороший пока
затель. Но впереди сопер
ник посложнее, в следую
щих встречах будет найден 
ответ на вопрос, каковы же 
претензии ковдорских фут
болистов в этом сезоне.

Завтр а  болельщики уви
дят  календарную встречу 
первенства области между 
«Горняком» н мурманской 
командой «Маяк». Начало 
в 19 часов (ввиду рабочей 
субботы на комбинате).

А. ПЛОТНИКОВ, 
капитан команды «Гор
няк».

СОВЕТУЮ

ПОПРОБУЙТЕ ПРИГОТОВИТЬ
Из сельди иваси можно 

приготовить разнообразную 
закуску: бутерброды, сала 
ты. Иваси хорошо сочетает
ся с холодным и горячим 
картофелем, вареными яй
цами, луком, зеленью.

Бутерброды: небольшие
ломтики хлеба намаж ьте  
маслом, смешанным с руб
ленным яйцом и зеленым 
лу.ком, сверху положите ку
сочки сельди, а на них — 
круж ок свежего огурца.

Иваси под горчичным со
усом: разделайте соленые
иваси, украсьте кольцами 
лука и залейте соусом- Д ля  
соуса потребуется половина 
стаканы сметаны, две сто
ловых лож ки растительно

го масла, половина варено
го яичного желтка ,  одна чай
ная лож ка  сахара, полови
на столовой ложки горчи
цы.

Салат «Летний»: свежие 
огурцы, сваренные вкрутую 
яйца нареж ьте  кружочками, 
филе иваси — кусочками. 
Все смешайте и залейте са
латной заправкой или май
онезом.

Сельдь иваси можно при
обрести во всех продоволь
ственных магазинах отдела 
рабочего снабжения Ков
дорского ГОКа.

Г. ПАРТИЗПАНЬЯНЦ,
инженер по организа
ции торговли ОРСа.

Трагическая история
Как хотите, товарищи р ы 

боловы, но я сейчас начну 
вас бить, что назыпается, 
не в бровь, а в глаз.  И не 
смейте увиливать! Улик д о 
статочно. Бом у человека 
вся спина в мелких рваных 
ранах. Спрячьте улыбочки. 
Не байки буду рассказы
вать, а трагическую историю 
пострадавшего.

Ну вот как  ты, читатель, 
ответишь на вопрос: может 
ли человек, обож аю щ ий па
рилку, '  получить серьезные 
телесные повреждения от 
обыкновенного березового 
веника?

Только чур: адские тем
пературы и качественные
характеристики вышеозна 
ченного предмета — не в 
счет. Веник, подчеркиваю,
самый обычный, березовый, 
свежий.

Д а ,  вы верно подмечаете: 
кабы не было таких случа
ев, то и не спрашивал бы. 
А случилось это феноменаль
ное происшествие буквально 
на днях, с гражданином
Н-вым. Д а ж е  не знаю, от
леж ался  ли он к нынешнему 
дню или по-прежнему ва
ляется пластом. На животе. 
Кляня судьбу п ту березу у 
озера, которую он слегка 
раздел в личных интересах.

Но это все присказка. 
Сказка началась тогда, ког
да  Н-ов переступил порог 
городской бани и очутился в 
парной. Замелькали в ж а р 
ком воздухе руки, ноги, го
ловы. Послышались тягучие 
вдохи-выдохи.

Вдруг товарищи но па
рилке обратили внимание 
на широкую спину Н-ва, ко
торую он нахлестывал с т а 
кой силой, словно она была 
не его, а чужая. Товарищам 
показалось, что из спины па
рившегося начала сочиться 
алая  жидкость.

Они немедленно приоста
новили процесс эксплуатации 
веника и потребовали его 
к осмотру. Мол, соответству
ет ли он техническим усло
виям.

Как оказалось, парящиеся

граж дан е  приняли глубоко 
верное решение. И хоть не 
сразу, но все ж  таки обна 
ружнли первопричину,..

Какую? Мне кажется, лю. 
бители летней рыбалки уже 
смекнули, в чем дело. Ну? 
Смотрите правде в глаза! И 
признайтесь, что это вы ос
тавили на той березе свои 
крючки й мормышки. З а 
брасывая снасти, не рассчи
тали, вот и зацепились ими 
за ветки дерева. А отцепить 
их поленились. И вот ре
зультат.

По секрету могу сообщить, 
почему граж данин  Н-ов не 
стал обращаться  в судебные 
инстанции. Среди нескольких 
мормышек, обнаруженных в 
кущах веника, оказалась 
одна — ну, просто произве
дение искусства. Сосед-юве
лир долго колдовал над 
нею, но зато потом очень 
уверенно заявил: на изго
товление мормышки пошла 
золотая  пластинка (375 про
ба) и черненое серебро (916 
п р о б а ) .

Где ты, хозяин, ау? Толь
ко все равно Ф ИО постра
давшего не назову. Д о  сих 
пор бедненький мается.

с. жильцов.

, ^ \ v

Опасная беспечность
Начались летние канику

лы, и ребята потянулись 'в 
лес, на рыбалку, в походы. 
П ораж ает  беспечность н 
юных путешественников, и 
их родителей, когда зав о 
дишь разговор об опаснос
тях  таких вылазок. Одна из 
ииX"— змеи. Почему-то мно
гие считают, что у нас на 
Севере нресмыкаю щ и х с я  
нет, а значит,  и говорить 
об оказании первой д о в р а 
чебной помощи при змеи
ном укусе нуж ды нет.

Уны, как они ошибаются! 
Гадюки встречаются и в и в 
ших лесах. Кроме того, эта 
опасность подстерегает ков- 
дорчан в отпуске, проводи
мом в средней полосе или 
на юге.

П о д ан н ы м  Всемирной ор
ганизации здравоохранения 
от укусов ядовитых змей 
ежегодно страдаю т около
500.000 человек, из них
40.000 погибают. У нас в 
стране в практике врачей- 
педиатров, терапевтов и 
среднего медицинского пер
сонала, работающего с деть
ми, оказание помощи при 
укусе змеи занимает в а ж 
ное место.

Чащ е всего (около 80 
процентов случаев) ж ер тва 
ми становятся мальчики - 
подростки. Степень тяжести 
интокоикации змеиным ядом 
зависит от многих причин: 
от вида змеи, ее размеров, 
времени года, возраста ре
бенка, глубины и места уку
са. Наиболее опасны укусы 
в верхней части тела. Сле
дует учесть, что токсичность 
змеиного яда  самая боль
ш ая  после зимней спячки, 
то есть, весной.

Клиническая картина от
равления ядом змеи х арак
теризуется местными и об
щими проявлениями. После 
укуса гадюки прежде всего 
развиваю тся местные сим
птомы: боль, отек, кровоиз
лияние, пузыри, наполнен
ные геморрагической ж ид
костью. Очень быстро после 
проникновения яда в орга
низм начинает нарастать го
ловокружение, то ш н о т а , 
потливость, одышка, тахи

кардия,  падение артериаль
ного давления, обмороки, 
коллапс. Могут наступать 
возбуждение и судороги.

После укуса неооходимо 
сразу ж е  энергично отсосать 
я д  из ранки, причем не пре
кращ ая  эту процедуру в 
течение 15— 20 минут. И з 
влеченную жидкость необ
ходимо сплевывать. Но 
прежде, чем приступить к 
оказанию помощи, убедитесь, 
что у  вас не повреждены 
губы и полость рта, чтобы 
не подвергать себя боль
шой опасности. Эксперимен
тально и клинически уста 
новлено, что отсасывание 
позволяет удалить от 28 до 
49 процентов яда, попавше
го в ранку. Надо  только 
помнить, что эта процедура 
эффективна, если после ук у 
са прошло не „более 30 ми
нут.

После окончания отсасы
вания, необходимо смазать 
место укуса зеленкой, йо
дом или одеколоном, Е'сли 
пострадала нога, следует 
удобно уложить ее и соз
дать покой.

Н уж но дать больному 
обильное питье: крепкий чай, 
кофе, молоко. В максималь
но короткий срок доставить 
пострадавшего в ближ ай
шую больницу или медпункт 
для  проведения комплекс
ного лечения и введения 
специальной сыворотки.

Не рекомендуется делать 
разрезы в области ранки 
для  отсасывания яда, как 
это практиковалось много 
л ет м аз ад .  Раньше считалось 
обязательным наклады вать 
ж гут  на укушенную руку, 
или ногу. ’Однако это не 
способствует задерж ке  яда 
в зоне укуса, хуже того, 
сниж ая питание тканей, 
приводит к усилению дей
ствия токсина и более ин
тенсивному омертвению Кле

ток. И потому применение 
подобных мер д аж е  вредно.

3. АБРАМ ОВА, 
медсестра профилакто
рия «Кристалл».

Редактор 
С. А. РАДИШ ЕВСКАЯ.

ВО Д В О Р Ц Е  
КУЛЬТУРЫ

16 июня — Конкурс «Ве‘ 
селые старты» (11).

19 июня — Беседа «При- 
ходи, сказка». Викторина о 
сказках  (11).

20 нюня — Конкурс «Спо
емте, друзья» (10).

21 июня — Фольклорный 
концерт (20).

22 июня — Встреча с ве
теранами Великой Отечес
твенной войны «Их подвиг 
жив, неповторим и вечен» 
(12-30).

23 июня — Танцевальный 
вечер (20).

24 июня — «Вечер отдыха, 
посвященный Дню молодежи 
(20 ).

кино
16 июня — «Как казаки 

мушкетерам помогали» (14). 
«Человек на коленях»
(фильм для взрослых, 16, 
18).

17 июня — «Черная кури
ца или подземные жители» 
(14). «Мы из дж аза» (16, 
48).

19 нюня — «Из жизни на

чальника уголовного розыс
ка» (19, Л )-

20 июня — «Разрешите 
взлет» (19, 21).

22 июня — «Зайка-зазнай
ка» (10-40).

23 июня «Зайка-зазнай
ка» (14). «Километры рис
ка» (16, 18).

+
В КИНОТЕАТРЕ  

«ЮНОСТЬ»
15— 17 июня «Сесилии» 

(Куба — Испания, 2 серии, 
фильм для  взрослых) — в 
12, 15, 18-15, 21-15.

18— 20 июня — «Братья — 
враги» (АРЕ, 2 серии, фильм 
для взрослых) — в 12, 15, 
18-15, 21-15. Эта картина 
представляет собой адапти
рованную экранизацию ро
мана Ф. М. Достоевского 
«Братья  Карамазовы». Ав
торы фильма в значитель
ной мере арабизировали сю
ж ет  литературного первоис
точника, перенеся место дей
ствия киноленты в Египет 
и соответственно изменив 
имена действующих лиц.

21—24 июня «Приказано 
взять живым» (Киностудия 
имени М. Г о р ьк о го )— в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22. Глав
ный герой фильма — моло
дой офицер, капитан Аста
хов. Вместе со своей юной 
женой Сашей он приезжает 
на заставу, где когда-то, 
защ ищ ая  границу, погиб его 
отец. Кинокартина энергич
но и изобретательно выдер
ж ивает  законы приключен
ческого жанра. В ней есть 
сильный и жестокий против
ник. Есть хитроумно заду 
манная операция с целью 
проникновения в запретную 
зону на советской стороне, 
где ведутся секретные рабо
ты. Используя малейшие 
промахи защитников грани

цы и жителей приграничной 
территории, враг пытается 
достичь своей цели. Но в 
напряженном поединке, где 
необходимо мобилизовать 
все: остроту ума, незауряд
ную физическую подготов
ку, владение суперсовремен
ной техникой,— герои филь
ма, пограничники, одерж ат  
победу,

' Д Л Я  Д Е Т Е Й  
17 июня — «Ленинградцы 

— дети мои» — в 10-30.
21 и ю н я — Киносборник 

«Зимовье зверей» — в 10-30.

' t -
вниманию
родителей!

16 июня в пятнадцать 
часов в малом зале Дворца 
культуры состоится собра
ние родителей, чьи дети 
едут в спортивный лагерь 
«Ссвер-84» (г. Белгород).

Поправка
к расписанию движения 
пассажирских поездов на 
лето 1984 года, опублико
ванному в прошлом номере: 
поезд № 343 следует еж ед
невно и прибывает в Мос
кву в 4-38.

+
Если хочешь  
быть здоров

С 19 июня возобновляют
ся занятия группы здоровья 
и клуба любителей бега по 
следующему расписанию: 

группа здоровья — с 19 до 
20 часов в спортзале спорт
комплекса по вторникам и 
четвергам;

клуб любителей бега — с 
6 до 7 часов и с 21 до 22 
часов на стадионе спорт
комплекса по средам и пят
ницам, с 8 до  9 часов по

субботам п воскресеньям.
Приглашаются все, ж ел а 

ющие заниматься.
+

Сменил 
адр ес

Пункт приема одежды в 
химчистку и крашение из 
дома №  9 по улице Комсо
мольская переведен в новое 
здание Дома быта (Комсо
мольская, 16).

+
Приносите.  

О тказа  не будет.
Ателье нндпошива и ре

монта одежды Ковдорского 
Р Б К  принимает заказы  на 
пошив легкого женского 
платья в неограниченном ко
личестве. Значительно сок
ращены сроки пошива ж ен
ской верхней одежды и го
ловных уборов.

Прямо по ноге
Ковдорский райбыткомби- 

нат производит пошив обу
ви. В ассортименте — м у ж 
ские полуботинки и сапоги, 
женские сапоги па подошве 
из полиуретана, кожи и по
ристой резины 
„Заказы  принимаются по 

адресу: ул. Комсомольская, 
16 с 10 до 21 часа, в суб
боту -*  с 12 до 18 часов. 
Выходной д е н ь — воскресе
нье.

+
Что угодно  V  

для души
П ункт проката (уд. С лю 

дяная, 3) предлагает насе
лению: телевизоры  цветно
го и черно-белого и зобр а
ж ения, детские коляски, хо 
лодильники, пианино (с 1 
июня по 31 августа сниже

на прейскурантная стои
мость проката на 40 процен
тов),  стиральные машины, 
лодки резиновые, одно : и
двухместные, посуду, гар
мони, аккордеоны, фотоап
параты, спальные мешки 
двухместные,

Приобрети  
специальность

Саратовское техническое 
училище №  45 приглашает 
выпускников Ю классов 
приобрести следующие спе
циальности: токарь по об
работке цветных металлов, 
слесарь механосборо ч н ы х 
работ,  слесарь по ремонту 
промышленного оборудова
ния, слесарь-инструменталь
щик, оператор станков с 
программным управлением, 
испытатель деталей и при
боров электровакуумной тех
ники, сборщик полупровод
никовых приборов, радио
монтажник, оператор ЭВМ, 
электромонтер по обслужи
ванию АТС, чертежник-кон
структор (срок обучения
1,5 года) ,  секретарь-маши
нистка, контролер станочных 
м слесарных работ, наладчик 
электровакуумного обору
дования.

Разрешается  совмещать 
учебу в училище с обучени
ем в вузе но родственной 
специальности. Срок обуче
ния И месяцев, это время 
засчитывается в производ
ственный стаж. Н ачало  з а 
нятий 1 сентября-

Адрес училища: 410040 
г. Саратов, 2-я Дачная, 
ТУ-45. Телефон 13-36-07. 
Проезд трамваем №  3; трол
лейбусами №  5, 10; автобу
сами №  10, 11, 27 до оста
новки «2-я Дачная».

ТРЕБУЮТСЯ!
Автотранспортному цеху 

— газоэлектросварщик 5 р аз
ряда  (муж чина);  водители 
категории С, Д, Е; авто- 
элекгрик 5—6 разряда;  ав
тослесари -4—6 разрядов.

* * *
Ковдорской типографии 

срочно на временную 
работу — старший бухгал
тер на правах главного.

* * *
Седьмому отряду п ож ар

ной охраны (город Ковдор 
и пригородная зона) на пос
тоянную работу — мастер 
газодымозащитной службы  
(мужчина в возрасте до 40 

лет,  имеющий навыки работы 
с аппаратами высокого д а в 
ления).

Обращ аться  по адресу: 
ул. Горняков, 15, отдел кад
ров, Телефоны 7-16-21 и 
7-13-23.

+
Меняю

однокомнатную квартиру 
(20 квадратны х метров) на 
третьем этаж е  в центре го
рода Саранска Мордовской 
А С С Р на равноценную или 
двухкомнатную квартиру в 
городах Полярный, Северо
морск, Мурманск, Олене
горск, Апатиты.

О бращ аться  по телефону 
7-29-78.
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